
tazione di eventuali subemendamenti alle
ore 17 della giornata odierna.

Fa presente che tale emendamento, in-
sieme agli eventuali subemendamenti, sa-
ranno esaminati nel corso della prossima
seduta, insieme alle proposte emendative
accantonate nelle sedute precedenti.

Rinvia, quindi, il seguito dell’esame del
provvedimento ad altra seduta.

La seduta termina alle 14.45.

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
14.50 alle 15.

INTERROGAZIONI A RISPOSTA IMMEDIATA

Mercoledì 28 febbraio 2024. — Presi-
denza del presidente Ugo CAPPELLACCI. –
Interviene il sottosegretario di Stato per la
salute Marcello Gemmato.

La seduta comincia alle 15.10.

Ugo CAPPELLACCI, presidente, avverte
che la pubblicità dei lavori della seduta
odierna sarà assicurata anche mediante la
trasmissione diretta sulla web-tv della Ca-
mera dei deputati.

5-02072 Ciocchetti: Inserimento della figura del mas-

sofisioterapista nell’elenco delle professioni indicate

nel decreto del Ministro della sanità 29 marzo 2001.

Luciano CIOCCHETTI (FDI) illustra l’in-
terrogazione in titolo.

Il sottosegretario Marcello GEMMATO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 4).

Luciano CIOCCHETTI (FDI), replicando,
si dichiara parzialmente soddisfatto, con
specifico riferimento all’attività di concer-
tazione in corso tra il Ministero dell’eco-
nomia e delle finanze e quello della salute
per quanto riguarda l’esenzione dal paga-

mento dell’IVA per le prestazioni erogate
dai massofisioterapisti.

Non si ritiene, invece, soddisfatto del-
l’altra parte della risposta del Governo, in
cui si continua a ritenere vincolante l’in-
terpretazione che nega l’equipollenza tra
l’attività svolta dai massofisioterapisti iscritti
negli elenchi speciali ad esaurimento e l’e-
sercizio di una professione sanitaria.

5-02073 Loizzo: Proseguimento della somministra-

zione della cladribrina per i malati di sclerosi multipla.

Simona LOIZZO (LEGA) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Marcello GEMMATO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 5).

Simona LOIZZO (LEGA), replicando, si
dichiara soddisfatta nell’apprendere che è
in corso un’interlocuzione per valutare i
dati relativi al vantaggio clinico nel prose-
guire la cura attraverso il trattamento con
la cladribina. Al riguardo, segnala che gli
esiti terapeutici positivi pervenuti con l’im-
piego di cladribina suggeriscono di consi-
derare, per alcuni pazienti, il trattamento
con tale farmaco anche dopo il quarto
anno di cura.

Auspica pertanto che l’Aifa possa riva-
lutare le proprie determinazioni, tenendo
conto dei dati in possesso delle società
scientifiche, risalenti al mese di settembre
del 2023.

5-02074 Quartini: Iniziative volte a tutelare la salute,

impedendo che il gioco d’azzardo sia reso oggetto di

promozione pubblicitaria.

Andrea QUARTINI (M5S) illustra l’in-
terrogazione in titolo, lamentando, nella
parte conclusiva, che l’esame da parte della
Camera dei deputati dell’Atto del Governo
n. 116, recante disposizioni in materia di
riordino del settore dei giochi, si sia svolto
senza coinvolgere la Commissione Affari
sociali. Ciò comporta, a suo avviso, una
sorta di « avocazione » della funzione pub-
blica di tutela della salute del giocatore da
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parte del Ministero dell’economia e delle
finanze, il che invera una vera e propria
distorsione disfunzionale.

Il sottosegretario Marcello GEMMATO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 6).

Andrea QUARTINI (M5S), replicando, si
dichiara completamente insoddisfatto. In
primo luogo, la risposta del Governo con-
ferma come il Ministero della salute stia
abdicando totalmente al suo ruolo, che è
quello di tutelare primariamente la salute.
In secondo luogo, evidenzia come la stra-
tegia del Governo dovrebbe essere quella di
ridurre l’accesso al gioco e non quella di
« educare », in maniera ambigua, al « gioco
responsabile ». In tal modo, a suo avviso, si
sottovaluta pericolosamente l’aspetto pato-
logico del gioco, che studi internazionali
mostrano in paurosa crescita.

Ritiene che, sul piano costituzionale e
ordinamentale, i princìpi di tutela della
salute, della famiglia, del risparmio e della
sicurezza dovrebbero sempre intendersi so-
vraordinati all’interesse erariale e che, in
particolare, andrebbero tutelate le giova-
nissime generazioni, verso le quali appa-
iono particolarmente rischiosi recenti mo-
delli di gaming « a premi ».

Per quanto concerne l’esame, alla Ca-
mera dei deputati, del richiamato Atto del
Governo n. 116 presso la Commissione Fi-
nanze, ricorda di aver segnalato, prima
informalmente a poi con lettera al Presi-
dente della Camera, il mancato coinvolgi-
mento della Commissione Affari sociali,
chiedendo le ragioni della mancata asse-
gnazione a quest’ultima. Fa presente che, a
quanto gli risulta, anche presso l’altro ramo
del Parlamento, l’atto in questione non è
stato assegnato alla 10ª Commissione.

5-02075 Zanella: Iniziative per assicurare ai pazienti

l’accesso gratuito del farmaco glucagone Baqsimi.

Luana ZANELLA (AVS) illustra l’inter-
rogazione in titolo.

Il sottosegretario Marcello GEMMATO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 7).

Luana ZANELLA (AVS), replicando, ri-
leva come la risposta fornita dal sottose-
gretario non chiarisca una situazione molto
problematica, che impatta in maniera si-
gnificativa sulla vita di oltre tre milioni di
pazienti. Evidenzia che, in particolare per i
bambini e gli adolescenti che cercano di
condurre una vita normale, il fatto che non
sia disponibile l’accesso gratuito al farmaco
glucagone Baqsimi può avere gravissime
conseguenze.

Nel ricordare che alcune regioni, come
la Toscana e l’Emilia-Romagna, assicurano
la disponibilità di tale farmaco utilizzando
risorse proprie, evidenzia come debba es-
sere trovata una soluzione a livello nazio-
nale. Nel segnalare che il possibile acquisto
della ditta produttrice da parte di un’altra
grande impresa farmaceutica potrebbe con-
sentire di risolvere l’attuale situazione, in-
vita il Governo a continuare a seguire con
grande attenzione il tema oggetto della pro-
pria interrogazione, essendo fondamentale
garantire un accesso il più possibile diretto
a un farmaco in grado di fare la differenza
per molte persone che soffrono di una
grave patologia.

5-02076 Malavasi: Campagne di sensibilizzazione sulle

cause e gli effetti della Dengue al fine di tutelare la

popolazione.

Ilenia MALAVASI (PD-IDP) illustra l’in-
terrogazione in titolo.

Il sottosegretario Marcello GEMMATO
risponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 8).

Ilenia MALAVASI (PD-IDP), replicando,
nel ringraziare il rappresentante del Go-
verno per i dati forniti, osserva come vi sia
sempre una forte differenza tra l’informa-
zione resa dai soggetti istituzionali e quello
che realmente sanno i cittadini, se non si
individuano soluzioni comunicative effi-
caci. Nel ricordare che dal 2020 sono in
deciso aumento i casi di Dengue registrati
in Italia, a causa della maggiore circola-
zione di persone e della tropicalizzazione
del clima, e che in America Latina la si-
tuazione è estremamente critica, in parti-
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ALLEGATO 6

5-02074 Quartini: Iniziative volte a tutelare la salute, impedendo che
il gioco d’azzardo sia reso oggetto di promozione pubblicitaria.

TESTO DELLA RISPOSTA

Ringrazio l’interrogante e rappresento
che presso il Ministero della salute, opera
l’Osservatorio per il contrasto della dif-
fusione del gioco d’azzardo e il fenomeno
della dipendenza grave, istituito ai sensi
dell’articolo 7, comma 10, del decreto-
legge 13 settembre 2012, n. 158, conver-
tito, con modificazioni, dalla legge 8 no-
vembre 2012, n. 189, e trasferito presso il
Ministero della salute con la legge 23
dicembre 2014, n. 190, articolo 1, comma
133.

Detto organismo, effettua il monitorag-
gio della dipendenza dal gioco d’azzardo,
individua e definisce gli interventi idonei,
anche innovativi, indirizzati in maniera
specifica al campo del gioco d’azzardo on
line.

Tra i compiti essenziali dell’Osservato-
rio, vi è l’aggiornamento, sulla base delle
evidenze scientifiche, delle Linee di azione
per garantire le prestazioni di preven-
zione, cura e riabilitazione, rivolte alle
persone affette da disturbo da gioco d’az-
zardo (DGA).

Al riguardo, giova segnalare, che il
decreto 16 luglio 2021, n. 136 concer-
nente « Regolamento recante adozione delle
linee di azione per garantire le presta-
zioni di prevenzione, cura e riabilitazione
rivolte alle persone affette dal gioco d’az-
zardo patologico (GAP) » è stato pubbli-
cato nella Gazzetta Ufficiale serie generale
n. 238 del 5 ottobre 2021.

Dette linee individuano gli strumenti
più idonei per rispondere alle esigenze di
prevenzione, cura e riabilitazione dei sog-
getti affetti da disturbo da gioco d’az-
zardo, con particolare riguardo al Per-
corso Diagnostico Terapeutico Assisten-
ziale (PDTA).

In merito al punto relativo al divieto di
pubblicità del gioco d’azzardo, si segnala
che il divieto assoluto di pubblicità è già
previsto dall’articolo 9 del decreto-legge
12 luglio 2018 n. 87, convertito dalla legge
9 agosto 2018, n. 96 (cosiddetto decreto
dignità). L’Articolo 9, comma 1, infatti,
precisa che [...] è vietata qualsiasi forma
di pubblicità, anche indiretta, relativa a
giochi o scommesse con vincite di denaro,
comunque effettuata e su qualunque mezzo,
incluse le manifestazioni sportive, cultu-
rali o artistiche, le trasmissioni televisive
o radiofoniche, la stampa quotidiana e
periodica, le pubblicazioni in genere, le
affissioni e internet. Dal 1° gennaio 2019
il divieto di cui al presente comma si
applica anche alle sponsorizzazioni di
eventi, attività, manifestazioni, programmi,
prodotti o servizi e a tutte le altre forme
di comunicazione di contenuto promozio-
nale, comprese le citazioni visive e acu-
stiche e la sovraimpressione del nome,
marchio, simboli, attività o prodotti la cui
pubblicità, ai sensi del presente articolo,
è vietata.

Tale divieto assoluto, in realtà, ha im-
pedito le campagne di informazione e
sensibilizzazione sui rischi da gioco pa-
tologico ma, chiaramente, non ha potuto
impedire le pubblicità su attività di in-
formazione correlate agli eventi su cui il
gioco viene raccolto, con l’effetto para-
dossale che l’unico divieto effettivo ha
riguardato le campagne pubblicitarie sui
rischi da gioco d’azzardo. Il provvedi-
mento in parola intende superare tale
illogicità inserendo il principio fondamen-
tale che l’eventuale « pubblicità del gioco
pubblico debba essere funzionale alla dif-
fusione del gioco sicuro e responsabile,
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comunque coerente con l’esigenza di tu-
tela dei soggetti più vulnerabili.

Attualmente, è stato istituito, nell’am-
bito della Conferenza Unificata, un ap-
posito tavolo tecnico, richiesto dalle re-
gioni e dalle Province Autonome di Trento
e Bolzano, per discutere i contenuti e

condividere eventuali proposte in merito
allo schema di decreto legislativo, relativo
ai giochi pubblici, ammessi attraverso la
rete fisica. Detto tavolo, di cui fa parte
anche questo Dicastero, attivo dal 23 feb-
braio u.s., è coordinato dalla Presidenza
del Consiglio dei Ministri. ».
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